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专车禁令背后的理念之争
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! ! ! !每到年底!与福利相关的话题

都会引发公众热议" 最近这段时

间! 有两则事关福利的重要新闻#

一是全国总工会召开新闻发布会!

以清单形式明确了给员工发放正

常福利的项目和形式$ 二是中办%

国办此前印发 &关于做好 !"#$年

元旦春节期间有关工作的通知'!

明确要求保障干部职工按规定享

有的正常福利待遇"

节假日适当发放慰问品% 员工

生日发蛋糕或蛋糕券% 利用工会会

费组织看电影或春秋游((原本这

些都是合法合规的福利! 过去大家

对此也习以为常! 但如今却需要有

关部门专门发文予以确认" 这一方

面说明我们以前的福利制度有 )补

丁*要打!另一方面也说明!因为执

行人错误理解)八项规定*!正常福

利发放受影响的问题已较严重"

记得 !%&!年底)八项规定*出

台后!我们单位的福利水平迅速出

现)断崖式下跌*" 最夸张的是!当

时一度还传出年终奖也被取消的

传闻+++最终拖到第二年全国两

会后才发"那时跟同事讨论起这个

反常现象!大家都十分不解#反腐

和作风建设跟我们这些上班族有

啥关系,我们的福利预算还不够贪

官的零头呢-

估计不少单位都曾跟我们一

样!遭遇过福利缩水的问题" 这并

非是因为我们单位以前的福利太

多!而是因为有些原本初衷良好的

政令在执行过程中走样了"出现这

种局面!一部分源于一些单位的领

导没有精准领会中央的文件精神!

一部分源于)不求有功!但求无过*

的文化+++把员工福利都 )一刀

切*!至少可以免于)滥发福利*的

责备"

去年中秋节前后!媒体发出的

)反腐不应该反员工福利*的呼吁!

曾被公众点赞"如今有关部门接连

声援)正常福利*!算是对民意的一

种积极回应!更是对作风建设误伤

正常福利的一种纠偏"有中央文件

保驾护航!相信今后一些单位违法

违规的灰色)腐利*仍将受到限制!

而群众该享受的正常福利则会陆

续回归"

不过!在为享受正常福利的权

利得到确认而欢呼的同时!也应对

此前因为对)八项规定*的不完全

理解导致的误伤正常福利的现象

有所反思" 毕竟!这种中央政令在

贯彻执行过程中变形%被曲解的现

象!在很多领域%很多地方都存在"

唯有从这一次的误伤中吸取教训!

才能有效避免类似问题再度出现!

在举一反三中提升公共决策水平"

具体来说!值得记取的教训有

三点# 其一! 颁布政令要明确%清

晰%可操作性强!以便减少在执行

过程中出现理解偏差的情况$其

二!要建立通畅的信息反馈机制!

尤其要让普通民众的意见尽量得

到聆听!并在此基础上)纠偏*!发

现问题解决问题$其三!地方政府

需要扭转过去那种 )靠超量完成

任务以便邀功*的观念!尤其执行

可能损伤公众利益的政令时!切莫

随意加码"

! ! ! !两天前! 中科院院士李小文因

病逝世!享年 '(岁"

这位知名遥感学家%地理学家受

到广泛关注!是因为一双布鞋" 去年

)月!他在中国科学院大学做讲座的

一张照片走红网络" 照片里!清瘦的

他头发凌乱%衣着朴素%光脚穿布鞋!

颠覆了许多人印象中的院士形象"

时隔 *个多月! 他再次成为微

博热门话题" )布鞋院士病逝*的阅

读量迅速突破两千万! 尽管仍远不

及国足%综艺秀和偶像剧"也有不少

媒体叫他)扫地僧*!以)世间再无扫

地僧*表达哀思和痛惜"

扫地僧是 &天龙八部' 里的神

人!潜伏少林寺多年!无名无姓!武

功绝顶"相似的是!李小文学术造诣

了得!身怀绝技!为人低调!但他俩

最大不同在于!李小文活跃%生动得

多" 他既潜心钻研!又平易近人!乐

于和后辈交流! 尤其是在年轻人扎

堆的网络世界"

李小文更像黄药师!随性洒脱!

受徒弟们尊敬" !""*年初!他开通

博客!首篇博文便自称)黄老邪*" (

年来!共发文 &*'&篇!平均不到两

天更新一次+++看到酒店招聘要员

工喝马桶水的新闻!他说!换做自己

会请面试官同喝$汶川地震次日!他

说至今出不了一幅图! 恨不得钻地

洞$ 针对外滩拥挤踩踏事件! 他建

议!当晚数万游客是宝贵样本!尽快

抽样调查!研究社会心理$他为网友

答疑解惑!毫无架子!有本科生请教

软件应用问题! 他转载后写道#)老

邪完全不懂! 请内行博友指教" *&

月 $日! 他离世前 $天留下了最后

一篇博文!感谢网友并)希望指点*"

斯人已逝!幽思长存"罗列诸多

博客细节! 是希望为李老多留存一

些值得后人怀念和学习的片段!而

不只是)扫地僧*和)布鞋院士*这样

弹眼落睛的虚名" 教授衣着光鲜或

不修边幅!都属于个人风格!不应成

为我们关注的焦点! 更不能影响评

价学者的标准"现如今的大学!并不

缺少独善其身%埋头做学问的)扫地

僧*!也许更需要乐于分享%活出真

性情的)黄老邪*"

! ! ! !上周全国 &"个城市叫停公司

专车服务! 事后舆论几乎一边倒地

对此表示反对" 在打车软件被普遍

接受%专车服务趋于成熟的今天!舆

论为出租车领域改革做足了准备"

专车服务是否该叫停! 创新的阻碍

是什么! 现有的出租车模式还能走

多远! 近来舆论对此设置了诸多议

题! 经过各方表态和媒体详尽的分

析后!答案逐渐清晰"

专车服务对现今的出租车行业

无疑会带来冲击!具体来说!出租车

公司和出租车司机是最大的利益相

关者" 近来有的地方出现出租车停

运事件!或可视为他们做出的反应"

媒体在分析地方下发专车禁令时普

遍提到!这是一种安抚策略!目的就

是为了维护地方利益和行业利益"

反观中央有关部门! 国务院交通运

输部表示! 禁止私家车接入平台参

与经营! 但对租赁车提供专车服务

表示支持! 这一表态似乎也从侧面

表明! 目前出租车领域改革的阻力

主要在地方"

至于专车服务的合法性以及它

潜在的市场需要" 媒体已展开了充

分的分析! 一些地方解释禁令时提

到的专车安全隐患问题尽管存在!

但这方面的机制完善很容易就可以

做到" 目前围绕专车服务产生的争

论!主要不是技术而是理念问题!各

方在发表自身观点时都力争政治正

确!表示要完善目前的出租车服务!

但在路径选择上却显示与其立场相

左" 有媒体提出目前的出租车领域

该反垄断还是打击黑车! 各地官方

此次对专车服务近乎一致的表态!

让这种新生事物面临新的不确定

性! 所谓的改革似乎不是反垄断而

是致力于打击)黑车*!这种做法是

否真的能改善出租车服务! 外界普

遍对此表示怀疑"

过去出租车领域的诸多尝试!

譬如投放更多的车辆以加强运力!

因为并未涉及放开出租车市场!在

许多经济学者看来! 这些尝试并不

会从根本上解决问题" 此次各地叫

停公司专车服务! 可以说是对过去

做法的强化! 尽管出现不同角度的

批评! 力度以及由此对政府部门构

成的压力可谓是前所未有! 但观察

这些批评就不难发现! 其论证并无

新意! 前些年就有学者提出要放开

出租车数量和价格管理! 这些建议

和支持专车服务的逻辑是一致的!

核心仍在于相信市场的力量"

或许政府部门在出租车领域的

利益关联并没有外界想象的那么

大! 但专车服务不仅会打破现有的

出租车体制! 如果它要得到长远发

展!必然需要一套相应的管理措施!

相对往市场投放更多的出租车这种

措施来说显然要复杂得多! 这可能

才是专车服务被禁的关键" 当市场

提出一种解决方案! 政府部门是顺

应% 采纳这种创新还是继续现有的

体制! 专车服务提供了一个生动的

案例! 目前政府部门给出的答案遭

遇舆论的反对! 禁令背后的理念之

争业已说明问题"

! ! ! !一贯稳健的)超人*李嘉诚!

在 !"&$年第 +天! 宣布将旗下

长实%和黄两大公司重组!坊间

称为)世纪大重组*" 重组动作很

大!但归根到底!就是两个目的"

一是清晰架构" 因为李氏家

族直接持有长实的近半股份!再

通过长实持有和黄的近半股份"

如今删繁就简! 有利于释放价

值" 而且!两大公司的地产项目

和非地产项目! 一直融合发展"

如今房地产项目利润难再" 趁此

次重组! 将房地产业务打包!既

有利于重新上市!又方便转向"

不过!两大公司并行至今几

十年!系统行之有效!李氏家族

财富猛增" 何以其他时候不改!

偏偏至今改, 我想!)世纪大重

组*关键还是第二个目的!即将

新公司的注册地!由香港改在开

曼群岛" 尽管)李超人*一再解

释!有)派息便利*说!有)方便生

意*说!)未对香港失去信心*说!

但客观而言! 李嘉诚确实有机

会!将大笔资金撤离"

再联想到!前年和去年上半

年!李嘉诚撤离内地楼市!套现

了近 (""亿元" 与此同时!他大

举进军英国市场" )扫货*之后!

李嘉诚如今为英国四分之一人

口提供配气!掌控英国 ,"-的电

力供应! 为超过 (-的英国人提

供饮用水" 舰队街惊叹!李嘉诚

已经)买下英国*"

在商言商!)超人*的商业判

断!坊间一直佩服者众" 在人民

币还属国际强势货币%中国经济

展望)新常态*之际!李嘉诚的选

择!值得思考"

我至少有三个想法" 一是在

国际业务方面! 中国已吃完了

肉!进入)啃骨头*阶段" )啃骨

头*!需要技巧!需要耐心!更需

要时间" 二是欧洲资产正被低

估!或许会迎来一个中等的)价

值爆发期*" 三是李嘉诚这次拿

走一些传统业务!而把加拿大的

能源公司放到香港!这是他香港

主营业务转型的前兆!或许也是

未来香港转型的方向"

李嘉诚的)衰年变法*!动作猛

烈!效果如何!需要观察" 以前一直

对的!这次很可能对" 当然!以前一

直对的!也不代表这次一定就对"

! ! ! !近日!甘肃省兰州市有关部门

向媒体发布通报!直指中石油兰州

石化作为央企不履行社会责任!要

求其向兰州市人民道歉!措辞之严

厉非常罕见"

看过很多地方政府把纳税大

户当菩萨供着的案例!这则新闻还

真让人意外" )兰州之怒*无疑以实

际行动重申了一个常识#地方政府

不应是某些企业的保护伞和代言

人!而应摆正自己的位置!为公共

利益和大局着想"

长期以来.出于增加税收和创

造政绩等需要.一些地方政府在与

企业打交道时.常常不能扮演自己

应该扮演的角色.反倒与企业)联

姻*.相关企业出了问题也处处)护

短*" 另一方面. 当一些企业出现

)负面新闻*之后.人们发现急于给

企业)灭火*的竟然是地方政府"

这种)捆绑*.显然是有百害而

无一利" 对纳税大户而言!在地方

上处处享受保护和便利!危机意识

严重缺失!在转型升级%提升竞争

力方面往往动力和能力不足!长期

的养尊处优让不少企业社会责任

意识缺失"

更严重的是.一些企业长期有

错不改.给公众留下了嚣张跋扈的

印象.此次被兰州市严厉批评的兰

州石化就是如此+++去年 * 月至

今.该公司连续发生 )起环境污染

事故.尤其让人难以接受的是.尽管

当地对各类违法排污行为实施了

一系列严厉处罚.但兰州石化分公

司的整改措施依然滞后" 正因如

此.兰州斥责污染企业.值得点赞"

（白靖利 刊新华每日电讯 本报有
删节）
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